

La Paracha de Beaalotekha

Dans la paracha de cette semaine, il est écrit dans le chapitre 11 – verset 7 :

« והמן כזרע-גד ועינו כעין הבדלה »

« Or, la manne était comme la graine de coriandre, et son aspect comme l'aspect du bdellium (cristal) ».

A propos de la naissance de Gad, il est dit dans Vayetsé (Chap. 30-verset 10,11) :

« ותלד זלפה שפחת לאה ליעקב בן. ותאמר לאה בגד ותקרא את שמו גד »
« Zilpa, la servante de Léa donna naissance à un fils pour Yaakov. Léa dit : »Un bon signe est venu et elle appela son nom Gad. »

A ce sujet, notre maître Rachi nous rapporte : « pour toutes les matriarches, il est mentionné la grossesse (ותהר) sauf pour Zilpa, parce qu'elle était la plus jeune de toutes et un enfant d'après les années, et sa grossesse ne se remarquait pas.

Ainsi, Zilpa étant la plus jeune, sa grossesse ne se remarquait pas ; son fœtus, si on peut dire était « absorbé dans ses membres » et donc non distinct par rapport à son ventre. »

A travers ce commentaire de Rachi, le Gaon Maaram Chif explique la raison pour laquelle la Thora nous dit au sujet de la manne « כזרע-גד ».

En effet, de la même manière que Gad était, comme « absorbé dans ses membres » de Zilpa durant sa conception, ainsi en fut-il de même pour la manne qui, comme nos sages nous l'enseignent, était complètement assimilé par les membres du corps sans créer de déchets.